

3. Compilation, à partir des feuilles de travail, d'une liste des communautés dans les régions rurales et préparation d'un inventaire de l'activité économique et des installations locales pertinentes.

4. Application d'une échelle de pondération pour la sélection des emplacements potentiels et, au besoin, assignation de priorités.

Le critère de sélection est déterminé par les objectifs du programme rural, qui peuvent dans certains cas lui imposer une forme stricte. La sélection se fonde souvent sur une série de facteurs qui sont répertoriés individuellement, puis combinés selon une pondération en fonction de leur importance respective (par exemple 60 % pour l'activité économique et 40 % pour la taille de la population). Le regroupement de la liste des emplacements par état, district ou division administrative peut aider à cette procédure.

Le budget réservé au projet ou les contraintes de temps peuvent imposer l'assignation de priorités, ce qui peut se faire pour assurer une plus grande répartition du service à des points très dispersés (par exemple dans l'ensemble du pays) ou pour fournir un service plus complet sur une base régionale.

L'implantation région par région assure habituellement un meilleur rendement des investissements; toutefois, il peut être nécessaire d'adopter une approche visant une large distribution pour satisfaire à la nécessité d'une couverture initiale étendue; par exemple, pour répondre aux exigences liées à la sécurité nationale et aux programmes administratifs et sociaux du gouvernement.

4.3 Sources d'information

On mentionne ci-dessous des références typiques; si on dispose de celles-ci, on peut les utiliser pour dresser une liste des emplacements potentiels:

- publications et études gouvernementales (cartes, tableaux, données provenant de tous les échelons et ministères du pays);
- plans de développement nationaux (portant sur les aspects économiques et sociaux, ainsi que sur une infrastructure spécifique comme les routes, les ressources en eau, le réseau électrique et le tourisme);
- les études démographiques;
- les études et prévisions économiques;
- les cartes topographiques, les cartes routières, les photographies aériennes;
- les études et plans préparés par les consultants et agences externes comme, par exemple, les organismes de coordination régionaux et l'UIT.

On peut recueillir ces renseignements dans les régions rurales en distribuant aux gouvernements locaux en cause des questionnaires soigneusement rédigés. Lorsque les sources fiables sont limitées, il est souvent justifié de dépenser l'argent nécessaire au déploiement d'une équipe d'enquête.

L'envergure de la recherche à réaliser dépend du degré de détermination des objectifs du projet. S'ils sont généraux, on doit obtenir plus de renseignements pour choisir les emplacements où les services doivent être implantés ou accrus.